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お一人おひとりに心配りが出来る
優しい 大分市をめざして

2021 ～ 2022 年 ダイジェスト2021 ～ 2022 年 ダイジェスト

令和4年活動記録、視察ほか･･･

ごあいさつ
令和5年がスタートしました。
みなさまにとりまして、笑顔溢れる幸せな 1年でありますように‥
さて、今年 3月で市議会議員にならせていただき丸 2年です。
一般質問も、昨年 12月で８回目の登壇をさせてもらい、多くのご意見や市民のみなさんのご要望を頂く中、解決に向け
て、めまぐるしい毎日を送らせてもらっています。
昨年の 12月定例会一般質問では、多大な健康被害をもたらす『アスベストの事前調査に関して』や『公共トイレについ
て』を質問致しました。今までに 2回質問させて頂きました『成年後見制度』についても、大分市が中核機関となるこ
とにより、これから活動の幅が広がります。
認知症の方々や障がい者の親亡き後についての不安が、少しでもなくなるように、動向を見守りな
がら、調査・研究をして行きたいと思っております。
これからも子ども食堂周知や不登校問題、発達障がいがある児童生徒に対しての取組、物価高騰
対策、小売業支援など、引き続き気を引き締め頑張っていこうと思っております。
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「青で伝えたい想いがある」「青で伝えたい想いがある」
私たちは この活動を応援しています

今年も４月２日から８日まで、自閉症をはじめとする
発達障がいの啓発の為、大分いこいの道広場にある
「100年の樹」が青く輝きます。

自閉症は、脳の働きに障がいを有するため、周囲の状況を正しく理解する事ができにくく、
場面や状況に合う言動や会話などといったコミュニケーションに障がいが生じます。また、
人との共感的な関係や社会性を身につけていくことが困難で、物へのこだわり、感覚過敏を
持ちやすいため、環境の変化や予定の変更などに強い不安や抵抗を抱えてしまい、社会生活
をおくる上で様々な障がいを伴ってしまいます。そのような自閉症をはじめとする発達障が
いを有する人や周囲の人が安心して暮らせるには、当事者や家族、支援者と共に、多くの市
民の皆様と自閉症をはじめとする発達障がいの理解を深める事が大変重要です。 発達障がいの子どもをもつ

マンマたちの楽しいしゃべりバです

ダブルケア大分県『しましまかふえ』 ～育児と介護～ダブルケア大分県『しましまかふえ』 ～育児と介護～

ここ 1年の活動記録の一部です‥

ダブルケアーという言葉をみなさんご存知ですか？
ダブルケアーとは子育てと介護を同時に行うこと。子育てだけでも大変‥介護だけで
も大変‥ ですよね。
代表の佐藤智子さんに『しましまかふえ』の目的を伺うと、『当事者になっても、地
域や社会の中で孤立しないような繋がりづくりの啓発をします。
少しでも多くの方々にダブルケアの実態を知ってもらい、遠い様で近い未来の話とし
て若年層の方々に介護を考えるきっかけを作ってほしい』とお聞きしました。日々頑
張っている当事者の方たちが情報交換をしたり、気持ちを整理したり、気持ちを話し
たり＝放つ場所。『そうだよね』『わかるよ』共感してもらえる場所は本当に大切だと
感じました。 しまかふぇ公式 LINE

総社市 片岡 聡一市長にお会いしてきました！
総社市の人口は約７万人で　障がい者 1,000 人の雇用を目指すという一大プロジェク
トを実施。
総社デニムマスクの大量生産に実現された総社市‥　総社市長である片岡 聡一市長に
会いたい！と長年願っておりました。念願がやっと叶い『障がい者 1,000 人雇用』や
『一般就労移行の取り組み』等しっかり伺ってまいりました。何でも話せる気さくで情
熱溢れる市長さんでした。
続いて、大分市と同じ中核市である倉敷市では、今回は、放課後児童クラブ（大分市
では育成クラブと呼んでいます）における作業療法士の派遣について伺ってきました。　
倉敷市では、特に発達に遅れのあるお子さんに対しての支援に力を入れられています。　
学びたいところや伺いたいところ満載ではありますが、今年 2月に視察予定です。

岡山県視察（令和 4年１１月）岡山県視察（令和 4年１１月）

清掃活動（落ち葉拾い）清掃活動（落ち葉拾い）
青島神社は、大道旧道入口から配水場
へ急坂を登る途中に鎮座しこの神社は
橋本五郎左衛門（1636-1727）という
人を祀っています。
大道６丁目青島神社
で月２回、朝の７時
から行われる落ち葉
拾いに地域の方々と
参加させてもらって
います。

大分駅南口駅前広場の目の前に位置す
る幅100メートル・長さ444メート
ルのシンボルロード『大分いこいの道』
は、緑あふれる芝生広場を有する新た
な市民の活動拠点である賑わいや憩い
の場としても親しまれて
います。ボランティア団
体『大分いこい道協議会』
のみなさんと一緒に草取
りや清掃活動に参加して
います。

女性だけの議員会で、会派にとらわれ
ず活動し、特に子どもたちの教育問題
や介護の問題など、真剣に話し合い、
各自治体のサービスの違いについても
議論しています。
先日は『なぜ、女性議員は増えないの
か？』をテ
ーマにセミ
ナーを開催
しました。

大道町5丁目自治公民館にて、毎月第
4土曜日、12:00～15:00開催『温か
いごはんをみんなで一緒に食べましょ
う。ひとりで来てもだいじょうぶだよ』
がキャッチフレーズです。栄養面をし
っかりと地域
ボランティア
の方々毎回考
えてくださっ
ています。

長浜校区公民館にて、毎月第4土曜日、
12:00～15:00開催不定期でイベント
も行っているひまわり食堂さん。私も
食事作りやイベントに参加しています。
クリスマスパーティも賑やかに行われ
ました。
ボランティ
アさん募集
中です。

長年ロータリークラブの奉仕活動に携
わってきました。
昨年は、車いすバス
ケットチームのみな
さんと高校生との交
流試合を行い、車椅
子に乗ることで健常
者と障がい者の垣根
が外れ、笑顔いっぱ
いにスポーツの秋を
楽しみました。
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一般質問ダイジェスト
2021 年 12月から 2022年 12月までの間、市民のみなさんからお聞
きした質問や要望をもとに 10の質問をさせて頂きました。
私なりに調査・研究をし、それまでにも市役所執行部とたくさんの議論
を重ね、当日は、全力で市民のみなさんの声を代弁させて頂きました。　
詳しくは、大分市議会HPまたはQRコードでご覧ください。

　　　　　　　１票の大切な権利！ 特に障がいがある方がしっかり投票に行くことが出来る取り組みに着目致しました。
　　　　　　　答弁では身体障害者手帳や戦傷病者手帳を持つ方で一定の障がいのある方、または介護保険の被保険者証
の要介護区分が「要介護 5」の方は、投票用紙を本市選挙管理委員会へ請求し、投票用紙に記入し郵便等による不在者投
票ができますなど‥確認致しました。

毎日の生活に欠かすことができない　水道水が　どのように市民に届けられているのか‥
答弁により、最大で約 200 項目の検査があり、クリアした水が配水池に送られ、ご家庭のじゃ口から水がでることが分
かり、また水道水が日々厳しい検査を受けているということが理解でき、大分市の水道の水は安心して飲むことができる
のだなと確信しました。安心して水道水をご使用ください。

令和 3年第 4回１２月定例会

令和４年第３回９月定例会

令和４年第１回３月定例会

令和４年第２回６月定例会

『選挙の投票について』

　　　　　　　　条例が施行され 10年‥成果についても質問致しました。答弁は、ポイ捨て防止指導員６人を配置し、
　　　　　　　　たばこのポイ捨てやごみ及び飼い犬のふんの錯乱防止及び喫煙の制限に係る巡回パトロールを実施。
違反件数は、平成 19年度は 2,160 件 平成 20年度は 1,502 件、令和 3年度は 418件と減少しています。

『大分市ポイ捨て等の防止に関する条例について』

　　　　　　　高齢者や障がいを持つ方々には、ゴミ収集日の朝８時半までに所定の場所（ごみステーション）にゴミを
　　　　　　　出すことにお困りがあり、ごみを排出することが困難な高齢者等を対象に支援するため、ご自宅の玄関先
等に出されたごみを直接収集にお伺いする新しいサービスについて質問致しました。　
　　　　　　　　　　　　　　　　 　　　　　　　　　　　　　お問い合わせは 、環境部清掃業務課　097-568-5763

『高齢者世帯に対するゴミ出し支援事業について』

　　　　　　　令和 3年度の大分市の教育によれば特別支援学校に在籍する児童生徒の数は 1,848 人。ここ 5年で見る
　　　　　　　と５倍に増えています。市の取組等を質問いたしました。答弁は、教育委員会では令和４年度から経験豊
かな特別支援教育アドバイザーを配置（３人）などの充実を図り、個々の障がいに寄り添う支援を支援学級担任と行うと
ともに『つながりファイル』を周知・活用することで、一貫した支援が継続的に行われるように努めてまいります。

『本市の小学校中学校の特別支援教育について』

『大分市の水道水について』

大分市事案を担当する『城崎分室』が設置となり、大分県中央児童相談所と子ども家庭支援センターとの連携がさらに強
化されました。期待されるところではありますが、まったなしの虐待問題等‥多岐にわたる相談、かけがえのない命を救
うためのたくさんの取り組みがなされていることが答弁により確認ができました。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　虐待を見つけたら！！　　児童相談所虐待対応ダイヤル「189」

『児童虐待の対応について』

佐賀関の人口は、令和 4年３月末で 7,773 人そのうち 65歳以上は 4,450 人高齢化率は 57.2%に達しており 85歳以上
は 1,071 人いらっしゃいます。さまざまな問題を抱える佐賀関地域ではありますが、今回は『空き家対策』『漁業の振興』
『高齢者への支援』と質問をしました。高齢者支援の答弁では、特に大分あんしんみまもりネットワーク事業など、今後も
高齢者やその家族を市民全体で見守り支え合う体制づくりを進めてまいります。

『佐賀関地域の活性化について』

令和３年６月定例会に続いての２回目の成年後見制度の質問です。
全国的に制度が普及していないのは使いづらいからなのか？国の動向につても質問いたしまし
た。
大分市では由布市との広域連携を行い、国は利用促進に向け自治体に中核機関の設置を求めて
いるとの答弁を踏まえ、今後は、大分市自体がやれることも多くなると思われます。引き続き
調査研究を進めていきます。
大分市成年後見センターでは 認知症や知的障がい、精神障がいなどにより物事を判断する能力
が十分でない人が自身の権利や財産を守り自分らしく安心して暮らせるように、『成年後見制度』
の利用をお手伝いします。当事者のご家族にとっても心強い制度です。
大分市も中核機関となり活動の幅が広がりました。私自身もしっかり学び成年後見制度の取り
組みは、大分市が日本一だと言われるように頑張りたいと思います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　お問い合わせ　成年後見センター　097-547-7774

『成年後見制度の利用促進について』

アスベストが原因と見られる健康被害が大きな社会問題となっています。
市民のみなさんがきれいで安全な空気を吸っていただくために、大分市が実施する石綿飛散防止対策の強化事項について
質問しました。事前調査等の周知徹底をお願いすると共に石綿関連の団体や企業と、市役所担当課のみなさんとの意見交
換の場も定期的に実施し、事業者が何に困っているのか、何を望んでいるのか、今後も、受けとめて頂き、現状の把握に
努めて頂きたいと思います。

『アスベスト対策』

令和4年 11月に「関埼灯台」が登録有形文化財に
指定されたのに続き、
「黒ヶ浜」及び「ビシャゴ岩」が国の登録記念物へ
登録されました。

令和４年第 2回６月定例会では佐賀関地域の活性
化について質問させてもらいました。

佐賀関にお住まいの方々の話を聴き、海の匂いを肌
で感じて佐賀関がますます好きになりました。

『佐賀関へ行こう！！』

令和４年第４回１２月定例会

　　　　　　　　地区公民館のトイレを高齢者が安心して使用するための洋式化の改修と市庁舎に
　　　　　　　　おけるオストメイト対応トイレや多目的トイレの設置状況について質問しました。地区公民館のト
イレの整備は利用者のニーズを踏まえ順次の対応を行う答弁と本庁舎と第２庁舎の多目的トイレ３
箇所のうち１箇所のみオストメイト対応トイレを設置のため、早期にオストメイト対応トイレを増
設することや、一般トイレを利用できる方に関しては、多目的トイレの長時間に利用を控えていた
だくなどのマナー向上のお願いや多目的トイレ場所案内のホームページの充実などを行う多目的ト
イレも少ないと思われますので、今後も、増設に向け働きかけて行きたいと思います。

『公共トイレの整備について』


